

# Pinochet adelantaría el plebiscito presidencial

SANTIAGO, Chile, 25 (ANSA). — El gobierno anticipará para el próximo año el plebiscito presidencial en el cual los chilenos deberán decir "sí" o "no" al candidato de las fuerzas armadas, que será el general Augusto Pinochet.

El antílope lo formuló hoy el diario "La Epoca" citando palabras del ministro secretario general de Gobierno, Francisco Javier Cuadra, pronunciadas durante una reunión privada con setenta jóvenes seleccionados presentes en el edificio "Diego Portales", sede de gobierno.

El "ministro Cuadra confirmó adelanto y postulación en una reunión privada con jóvenes: plebiscito el 88 con Pinochet de candidato" tituló hoy, en su portada, el periódico ligado a la opositora Democracia Cristiana.

El diario señaló que esta información aparece ratificada por declaraciones formuladas ayer en Madrid, España, por el Jefe de la Fuerza Aérea e integrante de la Junta de Gobierno Chilena, General Fernando Mattheu.

Este dijo que el gobierno chileno "está en precampaña electoral".

Los trascendidos de la charla sobre

el rumbo actual y futuro de la política gubernamental —realizada el lunes pasado— fueron publicados en exclusiva por el diario "La Epoca", y no han tenido aún desmentidos o confirmaciones gubernamentales.

Cuadra habría explicado que la constitución vigente permite anticipar la fecha del plebiscito presidencial que determinará al sucesor del general Pinochet. Dijo el ministro que esa carta fija una fecha límite para el plebiscito, "que es la primera quincena de febrero de 1989, pero no una fecha mínima".

El ministro "dijo por sentado que el general Augusto Pinochet podría ser el candidato para el plebiscito", y ante una demanda de mayor precisión Cuadra "confirmó que el actual jefe del Estado se postularía para gobernar por otros ocho años, hasta 1997", señala la versión periodística.

En la charla el ministro descartó la posibilidad de modificar el mecanismo de sucesión presidencial fijado en la actual constitución y anticipó que la campaña por "elecciones libres" lanzada por la oposición "tiene un carácter propagandístico", y se convertirá en una campaña por el "no".

Respecto de la campaña presidencial del general Augusto Pinochet, el ministro Cuadra habría señalado que ésta será lanzada formalmente después del anuncio de la fecha del plebiscito, "pero el trabajo político ya ha comenzado".

"El candidato oficial debe ser quien mejor encarne la obra y la proyección del régimen. Todas las encuestas del gobierno coinciden en que la figura que mejor representa esta idea es el propio general Pinochet", habría señalado Cuadra a los jóvenes a los que instó a inscribirse pronto en los registros electorales.

"La Epoca" cita hoy otros "hitos de la campaña" del general Augusto Pinochet recordando que el mismo jefe de Estado afirmó al referirse a la nueva etapa política del país, el 15 de mayo pasado, que "la vanguardia es el único lugar que nos corresponde".

Recuerda también que dos días más tarde el brigadier general Luis Patricio Serre, subsecretario de Desarrollo Regional, aseveró que el periodo de consolidación del gobierno militar "que empieza en 1989 debe ser dirigido por su conductor, por su gestor, el general Augusto Pinochet".

Agencia AFP

## Un obispo localiza el lugar de una masacre

SANTIAGO, Chile, 25 (Reuters). — Un mapa que mostraría el lugar donde estarían sepultadas 26 personas fusiladas en la norteña ciudad de Calama tras el golpe militar de 1973, divulgó el obispo de Antofagasta, Juan Luis Ysern.

El prelado católico dijo ayer, en un programa transmitido por la radio del obispado Estrella del Mar, en la ciudad de Antofagasta, unos 1.200 kilómetros al sur de esta capital, que el mapa le fue entregado en forma anónima entre los años 1983 y 1984 en un confesionario.

Agregó que daba a la publicidad el documento "como una contribución

a la búsqueda de la verdad y de la reconciliación".

Organizaciones de derechos humanos han sostenido que las 26 víctimas eran militantes izquierdistas y que habrían sido ejecutadas por una patrulla militar en Calama, 1.500 kilómetros al norte de Santiago, el 19 de octubre de 1973, cinco semanas después del golpe militar que derrocó al extinto presidente socialista.

En ese entonces, el obispo Ysern era administrador apostólico.

En abril fueron encontrados restos humanos en una fosa común en el desierto nortino, en las er-

casias de Calama. La justicia investiga si las exhumaciones corresponden a las 26 personas.

El prelado dijo, por la emisora católica, que no reveló inmediatamente el mapa "porque tenía que saber yo mismo qué hacer. Pedí asesoría legal y me dijeron que si no se comprobaba la veracidad de los datos, sobre la base de una investigación que yo pedí, era mejor esperar un momento más adecuado".

El mapa fue hecho llegar al obispo con una nota que ubica el lugar de la presunta fosa común con los 26 fusilados en el camino hacia San Pedro de Atacama,



El obispo chileno Juan Luis Ysern